

## Elternrechte und Pflichten

Wir haben unser Haus der Kinderrechte über die letzten Wochen gemeinsam gebaut. Durch das Haus, welches die Kinderrechte veranschaulichen soll, haben wir hoffentlich alle einen Überblick über die Kinderrechte. Aber was ist mit den Rechten der Eltern oder den Pflichten, die sie auf Grund der Kinderrechte haben? Kinderrechte und Elternrechte sind keine Gegensätze und schließen sich nicht gegenseitig aus. Sie sind Partner, die einander unterstützen sollen. Vor allem Kinder brauchen diese Unterstützung.

Eine Pflicht der Eltern ist es dafür zu sorgen, dass die Grundversorgung der Kinder gesichert ist, in Form von Essen, Kleidung und einem Dach über dem Kopf. Durch die Sicherstellung der Grundversorgung werden Kinder schon in vielen Bereichen unterstützt, für die sie selbst nicht sorgen können. Eltern müssen auch dafür sorgen, dass Kinder nicht unbeaufsichtigt bleiben und dass sie gesundheitlich versorgt sind.

Des Weiteren sind Eltern dafür verantwortlich, dass ihre Kinder in der Schule angemeldet werden und diese auch besuchen. Aber zu diesen wichtigen Pflichten die mit der Geburt oder einer Übernahme der Fürsorge einher gehen gibt es auch verschiedene Rechte für Eltern im Bezug auf ihre Kinder. Eltern haben das Recht ihre Kinder zu erziehen und ihnen ihre Werte und Normen zu vermitteln. Sie entscheiden auch, was gut für ihre Kinder ist, wenn diese es noch nicht selbst können oder Hilfe bei der Entscheidung brauchen. Dabei soll der Wunsch des Kindes aber mit in die Entscheidung einbezogen werden.

Elternrecht heißt heutzutage vor allem Elternverantwortung, denn sie tragen die Verantwortung für das, was ihre Kinder vor allem in jungen Jahren erfahren und was sie aus diesen Erfahrungen mitnehmen können.

Deshalb ist es wichtig, dass sie gemeinsam mit ihren Kindern überlegen, was gut für sie ist und dass sie nach Möglichkeit gemeinsam mit dem Kind für das Kind entscheiden. Denn Kinder sind keine kleinen Erwachsenen, aber sie sind kleine Menschen.